
平成28年９月１日■

平成27年度まちづくりふれあいトーク

で出された質問や要望の対応について

【速川地区】

氷　 見 　市
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

会場 2301 27 速川 いのしし いのししを捕獲したものを、また山へ放して
いるというのは本当か。

そういうことは、聞いていないので、わかって
いるのなら詳しく聞かせてください。

市では、現時点でそのような事実があることは
把握していません。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2302 27 速川 いのしし いのししの不妊処理するのはどうか。
子供たちの通学時についてきたという話も聞
いている。

野生動物との遭遇時の対応については、パ
ンフレットもあるので、参考にしてください。

不妊処理については、自然保護の観点から
困難だと思っています。
また、小学生を対象にした研修会を受け入れ
可能な小学校２校で開催（久目小学校
H28.2、十二町小学校H28.8）し、子供たちへ
の理解を深めています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2303 27 速川 いのしし 自然保護を主張される方などから、対策基
金への協力を仰ぐということはどうですか。

すばらしい提案と思います。地域課題を解
決するモデルを作れば、全国に広げていけ
ます。
新たな商品開発をしたいと思うので、クラウド
ファンドを活用し、コミュニティビジネスにつ
なげていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2304 27 速川 教育 小学校の統合について、他校の人と話をし
たが、どういうことになっているのか。早く統
合してもらいたい。

Ｈ３１年度には、新入児童１人という見込み
です。
統合の時期は、児童数の推移をみてと皆様
と話してきたところで、まだ、話はまとまって
いません。３０年度を目途にしています。国
からも、学校規模の一定程度の維持すること
が示しています。
統合後の使い方を考えていくことが、今でき
ることです。一緒に考えていきます。どんど
ん提案ください。地域での軋轢が出ないよう
に、視察などの事業には、予算を出します。

速川、久目及び明和校区は同じ西部中学校
区であることから、意見がまとまることが望まし
いと考えており、これまで各校区の自治振興
委員や保護者の皆様と協議を続けてまいりま
したが、まとまるには至っていません。
本年度に、（小中学校将来計画の進捗状況
等を報告する）小中学校統合審議会を開催
することにしており、８月に、３校区の自治振
興委員の代表の皆様に、各校区の意見の取
りまとめについて相談させていただいたところ
です。３校区の思いはしっかりと審議会に伝
えてまいりますので、校区の皆様にはご理解
とご協力を賜りますようお願いいたします。
今後、市全体の小中学校の規模、配置等に
ついては、平成30年度に教育委員会の諮問
に応じ、小中学校統合審議会において審議
される予定となっています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
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28年度担当部署

会場 2305 27 速川 いのしし いのしし対策は、氷見だけではダメである。
隣県との取り組みはどうなっているか。

石川の自治体とも話をしていますし、県とし
ても対策してほしいと要望しています。

石川県の羽咋市、宝達清水町、中能登町、
七尾市と随時情報交換を行っています。県内
では、呉西６市で協議をしたり、連携して講演
会を開催したりしています。今後も広域で連
携しながら取り組んでいきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2306 27 速川 いのしし 具体的な回答はないのか。 いのししの動向を探っており、具体策を検討
していきます。
他市との協議でも認識の違いもあるので、６
市連携に強く主張していきます。

短期的な対策としては、電気柵が有効です
が、根本的な解決にはなっていません。市で
は、農地周辺に野生動物が現れにくくなるよ
う藪や耕作放棄地の刈り払いによる生息環境
整備、電気柵の設置による防除、加害個体の
捕獲の三本柱による対策に取り組んでいま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2307 27 速川 いのしし ワイヤメッシュの助成について、上限１００万
円では不足である。日亜鋼業が製造してい
る。調べてほしい。
個体を減らすことは難しい、地域全体を囲む
しかない。

確認します。
総延長を調べてみます。
ワイヤーメッシュ柵については、日亜鋼業や
トーアミなどの業者が取り扱っています。
市補助金では、設置資材の購入業者は申
請者が選択することができます。

フェンスの助成につきましては、1/2補助で１
年に１回100万円上限となっていますが、複
数年に分けて事業を実施すると毎年申請す
ることができます。上限の100万円は、概ね
フェンス2km分です。管理のことも計画的に毎
年助成金を申請している地域もあります。
トーアミに比べ日亜鋼業のワイヤーメッシュ柵
の価格について調べたところ、日亜鋼業はや
や高く設定されていました。
市補助金を申請する場合は、設置資材の購
入業者は申請者が選択することができます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086

会場 2308 27 速川 定住 人口増について、市職員にも市外に住んで
いる人がいる。トップが、もっと真剣に頼むこ
とが必要。

５０人程度はいると思います。氷見に移って
もらえるように努力していきます。
地域おこし協力隊の人や、新規採用者も氷
見に移ってもらっていますが、さらに努力し
ていきます。

個人に関することであるため、強制はできま
せんが、移住してもらえるよう努力していきま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

総務課
人事・人材評価担
当
74-8031

会場 2309 27 速川 道路管
理

草刈り機械を貸与されているが、運転者も一
緒に貸してもらいたい。安全で維持もやりや
すい。

道路維持にご協力をいただきありがとうござい
ます。市では専任運転者を置いていないの
で、運転者については、これまでどおり、集落
で対応をお願いします。貸出し時には操作方
法など詳しくお教えいたしますので、ご利用く
ださい。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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地区
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28年度担当部署

会場 2310 27 速川 観光 グルメ博は、特産の販売テントがあまり人が
行っていなかった。どうして、あんな配置、あ
の場所なのか。
もっといろんな食べ物のところと混ぜた配置
にした方がある。

かつて、魚まつりは、鮮魚は、安さを求めて
きた人が多く、漁業の活性化にはあまりなり
ませんでした。
やってみよう精神でやっているとこです。
テントの配置を混ぜるという面白いアイデア
をいただきました。展示の方法は、検討して
次回につなげます。

今年のグルメ博は、１０月３０日に魚々座周辺
で開催されます。氷見の食のポテンシャルの
長所をさらに進展する内容となっています。
配置については、入場者が氷見のグルメを堪
能し、回遊できるよう調整しています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・若者と
女性の夢応援課
観光おもてなし担
当
74-8106

会場 2311 27 速川 通信 ＣＡＴＶ回線でインターネットを見ているが、
動画がスピードが遅いのはなぜか。

能越ケーブルで回線の更新を検討している
ところです。どの程度の利用があるのかも見
て検討しています。

回線の更新については、引き続き検討してい
ます。なお、通信速度は回線の契約条件や
パソコンの性能、使用しているウイルスソフト
等によっても大きく異なります。都合が悪い場
合は能越ケーブルネット株式会社にお問合
せください（TEL0120-040-720）

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
市民情報・つぶや
き受発信担当
74-8012

会場 2312 27 速川 道路管
理

上田早借線の草刈りに補助はないか。 市道は、地域にお任せしていますが、今後
検討していきます。

道路維持にご協力をいただき感謝申し上げ
ます。上田早借線の草刈りについては、これ
までどおり、集落に草刈りをお願いしたいと考
えています。また、乗用草刈り機の貸し出しを
行っていますので、ご利用ください。なお、補
助については、今後検討をしていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

会場 2313 27 速川 道路 ４１５号のバイパスの完成は、いつになるか。
重要な幹線なので、早く要望してほしい。

市も聞いていません。しっかりと要望していき
ます。

国の予算配分の不透明さもあり、県では明確
な完了予定を公表していません。しかし、重
要な路線であるとの認識をもって、国、県に
対して予算確保、事業推進の要望を行なっ
ています。今年度も７月５日に県へ、８月４日
に国に、市の重点要望として国道４１５号バイ
パスの早期の完成を訴えてまいりました。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越等事業調整・
用地担当
74-8091

質問 2351 27 速川 いのしし うわさで人の髪の毛がいのしし（よけ）対策に
なると聞きましたが電気柵などのほかに囲ん
で簡単にできる対策があれば

イノシシにとっては、今まで無かったところに
髪の毛があると環境の変化で警戒し、一時
的に現れなくなりますが、すぐに慣れて効果
はなくなります。
その他の忌避効果を謳った製品も一時的な
効果しか望めないものと考えています。
従いまして、簡単にできる対策は今のところ
電気柵が一番であると考えています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

農林畜産・いのし
し等対策課
農業・畜産・いのし
し等担当
74-8086
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

質問 2352 27 速川 教育 どの地域にとっても学校はふるさとをもつす
べての人にとって心の支えです。統合後の
地域がどうなったかということをよく調査し、
統合が地方創生にとってプラスになるのか
慎重に検討してください。

地方創生の視点は、教育委員会だけでな
く、市全体の取り組みとして検討していきま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

質問 2353 27 速川 教育 学校はＰＴＡで決まることはダメ。学校がなく
なると地域の活動がなくなる

地域の様々な方々のご意見にも耳を傾けて
いきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

質問 2354 27 速川 道路 田江、小久米地内の道路拡張 ８月２６日に地元改良促進期成同盟会の
方々の要望活動に同行し、今年度の事業計
画と、事業完了にはもう少し時間がかかる旨
の説明を受けました。今後とも事業進捗及び
完了に向けて、同盟会と歩調を合わせてい
きたいと考えています。

平成２８年８月３１日に地元改良促進期成同
盟会の方々の要望活動に同行し、今年度の
事業計画を伺いました。
田江から小久米にかけての改良工事に関し
ましては、今年度事業を完了するとのことで
す。
工事は全て発注済で、順調に進めば年内の
完成を予定していると聞いております。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越等事業調整・
用地担当
74-8091

質問 2355 27 速川 地方創
生

市の人口増対策は！ 本市の人口ビジョンでは２０６０年の人口は
30,129人と推計し、それを踏まえてまち・ひ
と・創生しごと総合戦略を策定したところであ
り、それに基づいて成果が挙がるよう実施し
てまいります。

平成２８年度予算において、まち・ひと・しごと
創生総合戦略の基本目標の実現に向け、よ
り成果が挙がる事業を優先的に予算化し、各
種事業を実施しています。
事業の実施に当たりましては、成果検証を行
う仕組みを作り、その中で成果検証を行いな
がら、人口減少の抑制につながるよう事業内
容を改善し新年度予算にも反映して進めて
いきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

秘書･市民とともに
創る未来政策課
総合計画・
HimiStat担当
74-8011
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区分
地区
№

年度 地区 項目 意見の内容 回答
対応策または
不可能な理由等

対応可能性と着手
を含む対応時期
(平成28年4月)

28年度担当部署

質問 2356 27 速川 教育 小学校の統廃合について今後のヒアリング
の日程や話し合いの主体団体(自治振興委
員会、育友会、青年団など)がわかると良いと
思います。

将来の人口予測データを作成しており、資
料ができましたら、皆様方にもお知らせしま
す。

速川、久目及び明和校区は同じ西部中学校
区であることから、意見がまとまることが望まし
いと考えており、これまで各校区の自治振興
委員や保護者の皆様と協議を続けてまいりま
したが、まとまるには至っていません。
本年度に、（小中学校将来計画の進捗状況
等を報告する）小中学校統合審議会を開催
することにしており、８月に、３校区の自治振
興委員の代表の皆様に、各校区の意見の取
りまとめについて相談させていただいたところ
です。３校区の思いはしっかりと審議会に伝
えてまいりますので、校区の皆様にはご理解
とご協力を賜りますようお願いいたします。
今後、市全体の小中学校の規模、配置等に
ついては、平成30年度に教育委員会の諮問
に応じ、小中学校統合審議会において審議
される予定となっています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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